

PREFACE

A une de ses premières séances d'organisation, le Comité de Régie de la Société St-Jean-Baptiste de Sherbrooke décidait de publier une brochure-souvenir à l'occasion de la célébration du cinquantième anniversaire de la fondation de la Société. Un comité était formé à cette fin, composé de messieurs L. H. Brodeur, L. A. Dufresne et Etienne Chartier, dont M. Brodeur fut nommé président.

Le sujet était tout indiqué au Comité: faire un historique de la Société et y ajouter des notes chronologiques des paroisses du diocèse.

C'était bien une magnifique pensée. Quoi de plus beau, en effet, que de rappeler le souvenir des premiers colons de nos Cantons, des courageux missionnaires qui sont venus y porter le flambeau de l'Évangile et des braves compatriotes qui ont travaillé au progrès matériel et intellectuel de cette contrée?

Le Comité se mit résolûment à l'œuvre. Il trouva dans les archives de la Société de précieux mémoires qui l'aidèrent à faire connaître les commencements de notre association nationale et qui rappellent les noms de compatriotes qui sont chers au cœur des Canadiens-français.

La seconde partie paraissait plus difficile d'exécution. Grâce à la bienveillance de messieurs les Curés, nous avons pu recueillir nombre de renseignements très utiles et très intéressants sur les paroisses du diocèse de Sherbrooke. Les notes que nous en donnons sont concises, mais elles parlent bien haut et font voir quel progrès immense s'est accompli depuis un demi-siècle dans notre diocèse.